
Milano 
Mercoledi 12 giugno 1996 

Redazione. via F. CasaU, 32, cap 20124, tel. (02) 67721 
Concessionaria per la pubblicita 
MMPubbliciia S.pA, via San Gregono 34, tel 671 691 

Ucenziamento per II leghlstadlfcira Marco Tordelli.nellaforo con ilsindacoFormentini 

Tordelli fiiori dalla giunta 
Ora dovra fare i conti anche con la Lega 

FAOLA 
• 11 Tordelli impallinalo leri il sin-
daco Formentini gli ha revocato le 
deleghe al Bilancio e alle Finanze e 
Tributi, affidandole a Paolo Vantelli-
ni, assessore alio Sport e ai Lavon 
pubblici. Con 1'ultimo licenziamento 
siarno omiai al rimpasto numero no-
ve, o almeno al nono assessore che 
lascia, piO o meno volontariamente, 
la compagine formentiniana. E Tor
delli stesso era stato chiamato, nel 
giugno del 94, a sostituire MarcoVi-
tale che se n'era andato sbattendo la 
porta, leri, informato del licenzia
mento da una nota della portavoce 
del sindaco, Tordelli ha rifiutato di ri-
lasciare dichiarazioni «fino a quando 
- ha detto - non avro ricevuto da For
mentini comunicazioni ufficialw 

Venerdl scorso MarcoTordelli 
aveva pubbllcamente chiesto le di-
missioni del collega Walter Ganapi-
ni, subito dopoche il sindaco fatico-
samente era riuscito a trattenerlo. 
Immediatamente Formentini aveva 
dichiarato di considerare Tordelli 
uglci fuori dalla giunta», ma poi gli ci 
sono voluti quattro giorni per forma-
lizzare la decisione. La revoca, a 
quanto pare, era gia stata decisa lu-
nedl sera e comunicata nel pomerig-
gio al gruppo del Carroccio. Da qui 
pero era venuto I'invito a temporeg-
giare ancora per un giorno, per non 
creare marasma nel consiglio e dare 
tempo all'assessore tibelle per un 

SOAVE 
possibile ripensamento dell'ullimo 
minuto. Invece non ci sono stall 
chiarimenti o marce indietio La ca-
pogruppo leghista Marilena Sanlelli 
non e ancora certa che la caociata 
non avra contraccolpi intemi, ma e 
oltimisla. «ll pnmo impatto - spiega -
e stato forte, ma gia ien si era molto 
attutito». Insomma, ormai quasi lutti 
sembrano convinti che I'assessore si 
sia cacciato nei guai da solo, e non si 
registrano levate di scudi 

Anzi, perfino Roberto Bemardelli 
uno dei triumviri alia guida della Le
ga a livello cittadmo, che in piu occa-
sioni si era schieratocontro gli asses-
sori cosiddetti «della societa civile» a 
iavore dei leghisti «Doc», come ap-
punto lino a ien e slato conSideralo-
Tordelli, adesso non lesina legnale 
a! ribelle' «Deve pagare le conse-
guenze - dice - di alcune affermazio-
ni destabilizzanti. come quella se-
condo cui il sindacoera fuon della !i-
nea del partito» La decisione spetta 
al segretario della Lega Lombarda, 
Roberto Calderoli, secondo cui «11 
consiglio nazionale del movimento 
considered non solo il suo operato 
nei confronti del sindaco, ma anche 
eventuali danni che con il suo corn-
portamento abbia portato alhmma-
gine della Lega» Tordelli milita dal 
'90 nel movimento di Bossi, in cui ha 
ncoperto diverse canche in consulte 
e commissioni, partecipando alia re

dazione del programma di giunta 
Ien non e'e stato neppure il previ-

sto confronto in giunta sulla gestione 
dell'Amsa tra i due litiganti Ganapini 
e Tordelli, entrambi assenti dalla se-
duta In particolare Tordelli e entrato 
•nella riumone di pregiunta, uscen-
done quasi subito In sua assenza e 
stato tuttavia approvato il conto con-
suntivo del bilancio '95 , cosi come 
senza Ganapini si e definita la loca-
lizzazione del depuratore delle ac-
que Milano Sud in un'area di via Mis-
saglia coniinante con Rozzano Si 
sono inoltre defimti i progetti pnori-
tan da realizzare nel prossimo anno, 
come a sotlohneare I'mtenzione di 
arnvare al tennine del mandaio 

Di questo suno pero dubitano in 
molti. «Non vedo come possano te-
nere - afferma ad esempio il capo-
gruppo del Pds Steiano Draghi - non 
hanno piu margini di manovra, so-
prattutto dopo la sconfitta elettorale 
leghista», menlre il paltista Mattioli 
delinisce la squadra del sindaco 
«una girandola di giocaton senza ti-
tolan fissi» «Vedremo - incalza il fe-
deralista Matteo Montanari - se tutti i 
leghisti saranno disposti ad alzare la 
mano per la coppia Formenlmi-Ga-
napiniperunaltroanno» Anche Ga-
leazzo Conti, ex leghista che ullima-
mente ha latto da stampella per la 
tenuta della giunta, alia prima noti-
zia di un'esclusione di Tordelli aveva 
dichiarato «Se e cosi, Formentini il 
miovoto pud scordarselo» 

Diego Sanavio all'economato 

«Credo al federalismo 
e sono onorato 
di far parte della giunta» 
• Assessorichevanno.assesson 
che vengono. Diego Sanavio mu-
tua ufficialmente gli uffici che furo-
no di Cristina Gandolfi, acquisendo 
le deleghe all'Economato e alia Re-
fezionescolastica. Ragionierecom-
mercialista, 36 anni, «nato e vissuto 
a Milano», leghista convinto dal '91 
(in via Bellerio e responsabile della 
Consulta fiscale), e per un paio di 
mesi fino all'altro ieri presidente 
dell'Alia lombardo, carica da cui 
ha immediatamente dato le dimis-
sioni. 

Un'eredita un po' ingombrante, 
quella di cui si fa carico... 

Si, in effetti... Anche seio credo che i 
problemi siano stati esasperati dai 
mass-media.Vorrei riuscire a ri-
creare un clima di serenita all'inter-
no dell'assessorato, in modo che i 
funzionari possano lavorare in 
tranquillity e in quest'ultimo anno 
si possano realizzare alcuni proget
ti. Di cose da lare ce ne sono, so-
prattutto pensando ai grandi appal-

ti 
Perche, lei e convinto che questa 
giunta durera ancora un anno? 

Penso di si. Comunque, durasse an
che due giomi, per me e un onore 
essere stato chiamato a fare qual-
cosa per questa citta. Non ho latto 
calcoli, ho accettato 1'incarico e ba-
sta. 

U i eun leghista dope pure unse-
cessionistadoc? 

Non faccio parte del Comitato di li-
berazione della Padania, a Pontida 
non ho fatto alcun giuramento. 
Questo tanto per chiarire. Io sono 
un federalists convinto, stimo For
mentini, approvo in pieno la politi-
ca di Bossi, e certe forzature le con-
sidero inevilabili. La secessione 
non e un'idea della Lega, e qualco-
sa che, purtroppo o per fortuna, si 
sta affermando in maniera decisi-
va Non si pud continuare a fare 
promesse senza mantenerle Que
sto e solo un modo per creare pro
blemi edesasperaziom. 

Iriondo replica all'Assolombarda 

«Cari industriali 
piu coraggio» 
Ad Assolombarda che chiede tempo dice: «Siate pid ambi-
ziosi». Achi temporeggia spiega: «II tempo lavora contro la 
citta». A chi teme il Polo replica: «Sono in crisi anche a Mila-
no». Suite ronde: «Milano non ha bisogno di vigilantes». Pri
ma intervista ad Alex Iriondo segretario provinciate pds. 
Trentotto anni, un padre basco, un fratello musicista, Irion
do e stato eletto al posto di Marco Fumagalli. «Un Pds piu 
aperto e articolato». 

ROBMTO 
Da Fumagalli a Iriondo: un pas-
saggio indolore, per non dire qua
si festoso. L'emergenza efinita? 

Si, e ampiamente superata Assumo 
questo incarico in un momenta di 
grande ripresa. Siamo un punto di ri-
ferimento deU'Ulivo, abbiamo rag-
giunto a Milano uno dei migliori ri-
sultati fra le grandi citta. Questo e an
che il frutto del lavoro di Fumagalli e 
del gruppo dirigente che ha lavorato 
inquestianni. 

Eppure e'e un'emer-
genza non superata 
e si cliiama questio-
nesettentrionale. 

Infatti. II malessere del 
nord e il fronte princi-
pale. Non serve una di
spute tutta ideologica 
con la Lega, servono ri-
sposte di govemo LV 
dea della nazione pa-
dana e povera cosa e 
da quel che vedo e re-
spinta dalla maggio-
ranzadeglielettori. 

Milano e Formenti
ni. Voi spingete per 
accelerate il voto, 
ma e'e chi, pur criti-
cando I'operato del
la Giunta, chiede 
tempo. Oa ultima 
I'Assolombarda di Ennio Presutti. 

Si, ed e un errore. Perche questa citta 
ha urgente bisogno di interlocutori 
forti a Palazzo Marino. II tempo non 
lavora per Milano, le sue forze pro-
duttive e dinamiche. Prendendo 
tempo rischiamo di lasciare una pe-
sante eredita a chiunque verra a go-
vemare dopo. Noi agli imprenditon 
diciamo che forse si puo avere qual-
che ambizione in piu. 

Ma I'Ulhro e pronto per votare a 
novembre? 

Stiamo lavorando proprio per co-
struire in tempi brevi un tavolo mila-
nese deU'Ulivo, per definite una coa-
lizionepiflvasta... 

Co&avuol dire piu vasta? 
Che ci si confrontacon mold soggetti 
sociali ed economici, per capire 
quali domande possono concorrere 
a definire un progetto di rilancio. 
Che non si pu6 fare campagna elet
torale negli ultimi venti giomi. E an
che tenere presente quella porzione 
di elettorato laico e socialista che e 
andato disperso in questi anni, dare 
rappresentanza anche allacosiddet-
ta gamba moderate dell'Ulivo che 
qui e sottorappresentata e frammen-

CAHOLLO 
lata. 

Si dice che votando subito vince-
rebbe il Polo. Non siete preoccu-
patj? 

Evidentemente siamo confortati da 
qualche dato. Inoltre il Polo anche a 
Milano e diviso: Alleanza Nazionale 
da una parte, Formigoni dall'altra, 
Brandirali che non e d'accordo con 
Formigoni, Forza Italia che non sa se 
eun partito 

E il candidato sindaco? Ce sent-
pre Aldo Fumagalli in 
polepostdon? 

Prima di tutto va raffor-
zato l'Ulivo a Milano. 
Sulla base di questo oc-
corre trovare una can-
didatura che sappia 
rappresentare la coali-
zione ed essere anche 
qualcosa di piu. Per 
questo non mi limiterei 
a ragionare sui nomi. 
Non siamo il Polo che e 
costretto a catapultare 
Achille Serra. Ci sono 
diverse personalia le 
quali stanno facendo 
verifiche e riflessioni se-
rie. Comunque in tempi 
brevi amveremo a una 
proposta articolata e 
partecipata 

A proposito di Serra, da rooW 
quartterl sale una domanda di si-
curezza. Ora esplode anche il fe-
nomeno deHe ronde. Che ne pen-
si? 

Eun malessere che conosciamo, ma 
esplode anche perche manca un ri-
fenmento nel govemo cittadino. Mi
lano ha quartieri degradati, crollo 
delle politiche di servizi ai cittadini. 
Detto questo, non ha bisogno di vigi
lantes, ma di un serio presidio del 
territorio da parte delle forze dell'or-
dine in alcuni quartieri. La gente de-
ve incontrare Io Stato, non il vigilan
te. O ci faremo travolgere da un'idea 
disperata della conwenza. 

Come sara il Pds di Iriondo? 
Un partito radicato ma aperto e arti-
colato. Dovremo sperimentere nuo-
ve forme di adesione. La stessa fede-
razione andra riorganizzata come 
coordinamento di un partito forte-
mente decentrato. Stiamo pensando 
anche a un rafforzamento della dire-
zionepolitica. 

E il nuovo segretario cittadino? 
E un problema che affronteremo 
nelle prossime settimane, insieme al 
nassetto del gruppo dirigente 

Caso Jardine, interrogato per tre ore Biscottini, direttore di Palazzo Reale 

E adesso tocca a Daverio 
OIAMPIERO ROSSI 

Da Monza a M'Jano, la procura inda-
ga sulla cultura. leri il sostitulo pro-
curatore Francesco Preie, lilolare 
dell'inchiesla sul caso Gandolfi-Jar-
dine, ha interrogato per tre ore e 
mezza il direttore di Palazzo Reale 
Paolo Biscottini, responsabile del 
patrimonio culturale del Comune di 
Monza ai tempi in cui il caso Jardine 
(versante Mario Fusani) siconsumO 
in quegli uffici municipal!. Tre ore 
per respingere le contestazioni mos-
se dall'accusa a proposito delle valu-
tazioni a fini assicuiativi del patrimo
nio artistico monzese nel 1993, che 
secondo gli inquirenti potrebbcro 
aver fatto parte di una complossa 
operazione di scambio di favon al-
I'allora assessore Fusani sarebbeio 
inleressate valutazioni del patrimo
nio artistico in gradi di soddisfare le 
aspellalive della Jardine; al profes
sor Biscottini, questa almeno 1'ipole-
sl accusatoria, poleva tomare utile 
conqulslare i favori degli ammini-
slratori leghisti per preparare la stra-

da politica per un suo passaggio a 
Milano Anche su questi temi sara 
nascoltato domani il wcesmdaco 
Giorgio Malagoli, e a questo punto 
diventaassai probabile leventualita 
di una convocazione in {)rrx;ura an
che perPhilippe Daverio 

Paolo Biscottini, ien, c stato inter
rogato alia presenza dt'll'dwocato 
Nerio Dioda perche la sua posizione 
attuale e quella di indagalo percon-
corso in abuso d'ufhuo con Mario 
Fusani in relazione al caso Jardmc 
vcrsione monzese Al termine del-
1'interrogatorio ha spiegalo di esseisi 
assunlocompletaiuente la patenula 
delle scelle tatte al momenta delle 
valutazioni del beni artistici del Co
mune di Monza. «Mancavano all'in-
ventano lutle le slampe antiche e i 
mobili anticlu, non erano ancora 
state insenle nei computer e invece 
facevano parte a pieno litolo del pa
trimonio comunale - spiega Biscotti
ni - e tutto questo a presruulere dalle 
valutazioni di mercato» Sarebbero 

«lalse», secondo Biscottini, le affer-
mazioni del testimoni e degli inda-
gati (cinque m tutto) che Io hanno 
tirato in ballo a proposito di quel fat-
ti. Per esempio, agli atti della procura 
vi sono le dichiarazioni di Erneslina 
Cafaro che nfensce di aver notato 
che Biscottini fece c nfece i conti 
dandol impressionedidoveratutti i 
costi raggiungcro l'imporlo di 70 mi-
liardi di valore assirurahile, quando 
mizialmente non nusciva ad andare 
oltre la soglia del 50 miliaidi di lire 
Ed e «falso», secondo il direttore di 
Palazzo Reale, anche il latto (nfento 
questa volta da alcuni indagati, tra i 
quali Mario Fusani) che I'assessore 
alia cultura Philippe Daverio non sa-
rebhe stato intercssato, in un pnmo 
tempo, ad atfidargli un incanco «Co-
noscevo Daverio da tempo perche 
entrambi siarno operatori del settore 
deU'arte - dice Biscottini - dalla fine 
del 1991 esislevaun prolocollo d'm-
lesa tra i Comuni di Monza e Milano 
per la creazione di un grande museo 
deiroilocento lo desideravo toma
re a lavorare a Milano e ieci duman-

da formate per questo Quando tele-
fonai a Daverio per segnalarglielo lui 
mi disse che prima doveva chiarire i 
suoi progetti per Palazzo Reale e che 
poi mi avrebbe chiamato. Chiedete 
aluisenonevero..» 

Infatti, a questo punto, si rende 
piu probabile 1'eventualita che an
che I'assessore alia Cultura di For
mentini venga ascoltato dagli inqui
renti. Da chianre, infatti rimangono 
alcuni aspetti che in procura vengo
no giudicati quantomeno dubbi. Pn
mo. a contraslare su diversi punti 
con le dichiarazioni di Biscottini ri
mangono quelle di cinque persone 
mtenogate (Pierluigi Mugnani, Ma
rio Fusani, Cnstina Gandolfi, Ernesti-
na Cafaro e lex sindaco di Monza 
Aldo Mollifion) Secondo, ma non 
meno importante: il posto di diretto
re di Palazzo Reale prima dell'arrivo 
di Biscottini non esisteva, e la proce
dure per quella nomina sarebbe sta
to piuttosto anomalo, secondo gli in
quirenti, soprattutto perche non e 
stato indetto un concorso aperto a 
piu candidature. 

«Pds lottizzatore» 
Corbani al processo Usl 
«Anche il Pds ha lottjzzato, e un fatto 
nsaputon Davanti ai giudici I'ex as
sessore regionale alia Cultura Luigi 
Corbani, imputato di abuso di uffi-
cio, sceglie come linea di dilesa I'at-
tacco al suo ex partito. Al processo 
per la lottizzazione della sanita re
gionale e l'ora delle deposizioni in 
aula degli undici imputati, cioe dei 
dieci ex assesson regionali e deil'ex 
presidente Paolo Arrigoni, accusati 
di abuso d'ufficio per le nomine dei 
59 direttori generaii del 31 dicembre 
1994. 

Tra le ncostruzioni del percorso 
che porta a quelle nomine, quella 
del nformista Corbani si e tradotta in 
una sene di accuse nei confronti del
la Querela, che nel suo racconto e 
diventato I'unico responsabile della 
lottizzazione ai tempi della giunta 
Amgoni, dai banchi dell'opposizio-
ne. «Si e vero, e'erano mold consi-
glieri della maggioranza quella node 
al trentesimo piano del Pirellone - ha 
detto Corbani - ma e nsaputo, per 
esempio, che anche il Pds aveva in-
contrato I'assessore alia sanita Nan-

ni Rossi e il gruppo del Ppi. A quella 
che viene chiamata lottizzazione po
litica partecipb anche il Pds, pnma 
del 30 dicembre, avanzando norm di 
candidati proposti da loro, per 
esempio ildottorMacchi Addirittura 
arrivavano telefonate da piu parti 
che chiedevano se era vero che era 
stato fatto un accordo con il Pds e 
non capisco perche siamo sotto in-
chiesta noi assessed e non loro che 
la lottizzazione I'hanno fatta dawe-
ro» II pm Napoleone chiede circo-
stanze precise, ma Corbani la butta 
in politica: «Sono amvate telefonate 
dall'ex presidente della Regione 
Ghilardotti e dal capogruppo pidies-
sino Binelli, hanno proposto nomi di 
grande valore, non discuto questo, e 
a me sembra nonnale che si ascolti il 
parere del principale gruppo di op-
posizione. Ma nelle conversazioni 
intercettate io a un certo punto dico 
che se si voleva accogliere le nchie-
ste del Pds e respingere le mie, allora 
la giunta potevano farla con il Pds. 
Se volevo influenzal̂  i colleghi di 
giunta? e mio diritto..». D Gp.R. 

Secessione 
II Consgllo 
regionale 
ha detto«no» 

La Regione Lpmbardia dice "no" alia 
secessione. E questa la posizione del 
Consiglio regionale lombardo al 
termine di un lungo dibattito sul 
federalismo. L'assemMea<<respinge 
ogni ipotesi di secessione e ogni 
attacco aK'untta del paese-: cosi rectta 
I'ordlne del giorno presentato dal 
gruppodiRifondazionecomunisUe 
approvato per abata di mano, da tutti 
tranne che dalla Lega Nord. Con un 
secondo odg, presentato dalt'Ulivo, 
(Lega contrarla) II Consiglio ha 
ribadKo«la plena fiduda nei valori 
dell'ltalla una e fndivisibile, secondo II 
dettato costmuionale.., resplngendo 
«con fermena ogni degemrazlone del 
valore delle autonomic nella 
tentazione locallstfca, partkolaristjca 
o secessionists... Per appello 
nomlnale,con53votlafavore,13 
contrari (Lega) e 4 astenirti (Pre) e 
stato approvato anche un documento 
ddla maggioranza che «Condaima con 
decisione ogni degeneraiioiw 
separatlsta o secessionista e II 
tentatfvodltrasformarela crisi delta 
stato in crisi della nazione". 


